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comme un acte fondamental qui répond aux besoins 

humains de logement, de protection, de refuge. La crois­

sance démographique combinée avec la diminution de 

l'espace à disposition rend l'idée de penser l'intérieur 

d'autant plus nécessaire. Dans leur enseignement, les 

deux professeurs s'appliquent à transmettre ces notions 

essentielles à leurs étudiant-e-s. 

fundamental act that responds to human needs for 

housing, protection and shelter. Combined with the 

decrease in available space, population growth makes 

the interior all the more important. ln their teaching, 

both professors strive to convey these essential 

notions to their students. 

� Exposition Design d'intérieur, Brick Lane lnterior Educators Show, Londres, 2018. I 
lnterior Design show at Brick Lane lnterior Educators Show, London, 2018. 
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Marco Costantini (MC): Comment définissez-vous votre 

pratique pour vos étudiants de première année ? 

Comment traduisez-vous cette pratique en mots? 

Javier Fernandez Contreras (JFC): Notre travail se focalise sur le repositionne ment du rôle de 

l'architecture d'intérieur dans la construction de la contemporanéité. En ce sens, nous avons des 

mantras que nous répétons régulièrement à nos étudiants à la HEAD-Genève. Nous vivons une 

époque critique pour notre profession, pour son épistémologie et sa fonction. De nos jours, les 

espaces intérieurs sont des laboratoires de modernité: que ce soit à travers les projets de réno­

vation, les scénographies éphémères ou les installations artistiques, les intérieurs sont devenus 

un champ sans limites pour l'exploration de programmes culturels, environnementaux et politiques 

qui transforment de l'intérieur la condition contemporaine. Au début du xxe siècle, une part 

substantielle du discours architectural était liée à l'urbanisme et à l'expansion des villes -un 

processus qui a laissé sa marque sur les sociétés contemporaines. Parallèlement à l'institutionna­

lisation des intérieurs modernes au moyen de nouveaux grands magasins, d'expositions interna­

tionales et des mass media, c'est l'urbanisme, associé aux idées d'ordre et de fonctionnalisme, qui 

construisait le discours architectural. Aujourd'hui, surtout en Occident, la plupart des bâtiments 

et des environnements urbains ont déjà été développés, et sont souvent inscrits au patrimoine. 

C'est pourquoi le laboratoire de l'expérimentation architecturale s'est déplacé vers la transforma­

tion des espaces intérieurs, aussi bien permanents que temporaires. Que ce soit dans les espaces 

domestiques, les commerces, les musées ou les aéroports, toutes les évolutions des sociétés 

contemporaines sont liées aux espaces intérieurs, qui changent constamment, tandis que les 

façades des bâtiments restent les mêmes. Les intérieurs sont beaucoup plus flexibles et dérégulés, 

Marco Costantini (MC): How do you define your 

practice to your first year students? How do you put 

words on this practice? 

Javier Fernandez Contreras (J FC): Our work foc uses on repositioni ng the role of interior 

architecture in the construction of contemporaneity. ln that sense, there are recurrent 

mantras that we repeat to ou r students at HEAD - Genève. The se are critical times for 

the profession, its epistemology and agency. Nowadays interior spaces are laboratories 

of modernity: whether it is through renovation projects, temporary scenography or artis­

tic installations, interiors have become an endless arena for the exploration of cultural, 

environmental and political agendas that transform the contemporary condition from 

within. ln the early 20th century, a significant production of architectural discourse was 

related to urban planning and the territorial expansion of cities, a process that has left its 

mark on contemporary societies. Parallel to the institutionalisation of modern interiors 

by means of new department stores, international exhibitions and mass media, it was 

urban planning, associated with ideas of order and functionalism, that used to construct 

architectural discourse. Today, especially in the West, most buildings and urban environ­

ments have already been developed, and often have a heritage listing. Hence, the labora­

tory for architectural experimentation has shifted towards the transformation of interior 

spaces, both permanent and temporary. Whether in airports, museums, domestic spaces 

or retail facilities, ail transformations in contemporary societies are linked to constantly 

changing interior spaces, while the facades of the buildings remain the same. lnteriors are 

way more flexible and deregulated, changing much more rapidly according to mutations 
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